

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del co-
reó á la Administracion, calle del Rubio, nú-
mero 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2.215 DE LA MAÑANA.

MADRID, MARTES 28 DE JUNIO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La *Gaceta* publicó ayer la real orden espedida por el ministerio de Hacienda declarando definitivamente constituida la *Sociedad Central española de Crédito*, por resultar en sus cajas las existencias necesarias para comenzar sus operaciones, según anunciamos anticipadamente.

Ayer publicó la *Gaceta*, sancionadas por S. M., dos leyes concediendo: al ministerio de Gracia y Justicia un suplemento de crédito importante 2.000.000 reales con aplicación á un presupuesto ordinario de 1863 á 1864 por personal del cetero secular;

Al de la Guerra, siete suplementos por valor de 26.192.302 rs. con aplicación á varios capítulos de igual presupuesto; y al de Hacienda, otro crédito importante un millón de reales con aplicación al artículo 2.º capítulo 18 de su presupuesto ordinario con destino á los de fabricación de pólvora.

No habiendo producido resultado las subastas celebradas simultáneamente en la Habana y en Madrid los días 10 de noviembre de 1862 y 9 de mayo del año último para contratar el servicio de dos líneas de vapores-correos que partiendo de la Habana se dirijan la una á Veracruz con escala en Sisal y la otra á Puerto Rico con escala en Santo Domingo; después de haberse hecho un nuevo y detenido estudio de este asunto, se ha dispuesto de real orden que ayer publicó la *Gaceta* que se verifique otra licitación en los mismos puntos el 17 de noviembre próximo en la Habana y Madrid.

Según las condiciones especiales que ayer publicó la *Gaceta* para las nuevas subastas de las líneas de vapores entre la Habana y Veracruz y el mismo punto y Puerto Rico, con escala en Santo Domingo, el acto del remate será únicamente sobre el precio de cada viaje redondo, ó sea de ida y vuelta, y no se admitirá proposición que exceda de la cantidad de 4.500 pesos fuertes por cada expedición redonda de la línea de la isla de Cuba á la de Puerto Rico con escala en Santo Domingo, ni de 3.000 en la que ha de dirigirse al seno mejicano.

Los interesados acompañarán á sus proposiciones el documento que acredite haber consignado como garantía en la Caja general de Depósitos ó en la Tesorería general de ejército y Hacienda de la isla de Cuba, según los casos, la cantidad de 6.000 pñs. en metálico ó en papel del Estado.

Si únicamente se presentase proposición para la línea de la Habana á Puerto Rico, podrá ésta ser admitida, pero no la que solamente se presentase para el seno mejicano.

Ayer publicó la *Gaceta* una real orden modificando varias partidas del arancel, de conformidad con lo acordado en la ley para el desahucio de la pólvora. Por estas modificaciones pagará ahora: El murriato de potasa, los 100 kilogramos 9'90 en bandera nacional y 11'90 en extranjera; nitrato de sosa, 8 en nacional y 9'60 en extranjera; ácido muriático, 7 y 8'40 respectivamente; id. nítrico, 40 rs. y 48; id. sulfúrico común, 16 y 19'20; caparrosa, 9 y 10'89; y sal de estaño, 103, 23 y 129'90 rs.

El mercado de trigo de Valladolid continúa poco concurrido de vendedores. Los precios más generales durante la última semana han sido 43 y 43 y 1/2 rs. las 94 libras en las clases buenas, detallándose por bajo de los tipos indicados las más inferiores, pero con tendencia á declinar, en virtud sin duda del favorable aspecto que los campos presentan en todas partes, pues las noticias acerca de la próxima cosecha son, por lo general, en extremo satisfactorias.

El mercado de Medina continúa, por el contrario, firme, en atención también al aspecto de los campos; puede asegurarse que las cosechas de trigo y de cebada serán abundantísimas. Entre tanto, hé aquí los precios que rigen: de 42 á 42 1/2, y cebada de 26 á 26 1/2.

En Ríoseco, aunque han disminuido los entradas de trigo, los precios no han declinado; habiéndose pagado al detall de 41 y 41 1/4 rs. las 94 libras, pues son muy pocos los que están en compra, y muy favorable el temporal para el campo, el que se mejora considerablemente.

En los mercados de Andalucía corren á iniciarse la baja, á medida que se comienza la recolección, cuyos productos se espera que sean grandes.

En Cataluña reinó una completa calma durante la semana que ha terminado. Apenas se hicieron algunas operaciones, y éstas sin variación de precio.

En Estremadura y Galicia siguieron los precios sin movimiento alguno.

Se ha establecido en esta corte una sociedad de seguros á prima fija, denominada *La Unión de Comercio*, cuyo principal objeto es el de asegurar las mercancías, equipajes y demas efectos que se trasportan por los ferro-carriles. Al frente del Consejo de vigilancia, y como presidente, figura el Sr. D. Agustín de Torres Valderrama, diputado á Cortes.

El capital social es de diez millones de reales.

Entre la multitud de telas aceptadas por las señoras elegantes para trajes de verano, figura en primer término el foulard, por su frescura y ligereza.

Para trajes de campo se usan el piqué y el percal, ya sembrados de florecitas, de rayas ó de lunares; los vestidos de alpaca, fondo blanco, tórtola ó gris perla con cuadros pequeños formados por rayas negras, azules, encarnadas ó violeta, privan también bastante.

Las telas más recomendables para trajes ligeros son: el organdí, las tarlatanas bordadas, y sobre todo, la gasa de Chambery.

Finalmente, para trajes de lujo, ó sea para visitas de cumplido, la única tela aceptada es el moiré de verano, ya liso, ya con flores ó medallones.

Con respecto á las hechuras, solo diremos que el cuerpo-frac, los cuerpos abiertos formando chaquetilla y los cuerpos altos á manera de peto con adetilla postillon redondeada son, según *La Elegancia*, los que van ganando terreno.

En cuanto al modo de adornar los vestidos no decimos nada, porque es infinita la variedad empleada hoy día en esta materia.

El traje de mañana más aceptado se compone de un vestido de mohair blanco adornado en el bajo de la falda con tres tiras de galones de cachemir de seda; y de una chaquetilla floja de la misma tela con puntas redondeadas y adornada de galon.

Es de muy buen gusto para traje de paseo un vestido de muselina ó batista de seda con multitud de cuadros pequeños, y las costuras de los paños adornadas con un doble biés de tafetan verde primavera cubierto con un entredós de encaje negro. El cuerpo tanto por delante como por detrás tiene la forma de peto adornado también como las costuras de los paños y formando tirantes sobre los hombros. Las mangas van adornadas con un jockey de tafetan negro, y un sombrero de tul blanco con fondo de copa sin armar cubierto de yedra, ostentando una hoja de parra y un ramito de uvas al lado izquierdo del ala completa el traje.

El de visitas es estremadamente sencillo: se compone de un vestido moaré de verano color azul de ópalo, falda adornada en subajo con grupos de concha de tafetan oscuro, cuerpo abierto por delante con puntas redondas á modo de chaquetilla terminando por detrás en una aldefa frac un poco corta con las puntas doblada y sostenidas por un boton de nácar, mangas semi-ajustadas y de codo y chalequito de batista debajo de la chaquetilla. Los abrigos son de tafetan negro semi-ajustados también y abiertos por delante, y tanto los bordes del abrigo como los de las mangas van adornados con una tira de pasamanería con azabache.

Estas son las últimas noticias que nos comunica la moda, reina de los salones.

Ha fallecido el joven poeta D. José María Ugarte, redactor que fué del diario bilbaíno *El Euzkalduna*.

La empresa del ferro-carril de Valencia á Tarragona ha pedido autorización al gobierno para explotar los 32 kilómetros de vía que mide el trozo de Tarragona al Hospitalet. Concedida que sea esta autorización, se abrirá al servicio público el propio tiempo que la línea de Martorell á Tarragona, lo que, según las últimas noticias, se verificará á mediados de julio.

Continúan los periódicos de Málaga calmando con sus palabras la alarma producida allí por los que han propalado la voz de que habían sido asesinados varios niños, cuyos asesinatos no son ciertos, por fortuna.

El aplaudido artista gimnasta M. Howard, que como saben nuestros lectores cayó el día 24 de la escalera aérea en el Circo de Price, se encuentra ya completamente restablecido, y dentro de breves días se presentará otra vez al público de Madrid en sus peligrosos ejercicios.

El día 1.º del próximo julio, á las doce de la mañana, se verificará la doble subasta en las oficinas de la Administración general de la Real casa y en la del real sitio del Pardo, para la saca de conejos de este monte, bajo el correspondiente pliego de condiciones.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que en su lugar publicamos, acerca de las obras publicadas por la Real Academia de San Fernando, entre las cuales se halla la nueva colección de los proverbios de Goya.

Para la compañía lírico-dramática que ha de actuar en el teatro de Tacon, (Habana) ha sido ajustado el apreciable actor cómico D. Pedro Rojas.

Describe un periódico los planos de las dos fragatas que se trata de destinar á la proyectada línea hispano-afriana. Dichos buques, iguales en todo, miden 330 pies de largo y 3.300 toneladas. La fuerza de sus máquinas es de 1.000 caballos, y su velocidad media 17 millas por hora.

Las cámaras, espaciosas y cómodas, están adornadas con sumo gusto y reúnen todo lo necesario para hacer agradable una larga navegación. Las de primera clase están forradas de acero pulimentado, lo cual, á más de ser muy elegante, sirve de preservativo contra los insectos, la humedad y los incendios. El compartimiento destinado á los pasajeros de segunda clase, tiene 136 camarotes y el de tercera, 464. El movimiento de las dos máquinas, que pueden trabajar á un tiempo ó separadamente, produce una cantidad de agua potable que basta á satisfacer las necesidades del consumo.

Según la *Gaceta de los caminos de hierro*, en Francia, en el último año de 1863, del producto total de los ingresos, que ascendió á un poco más de 488 millones y medio de francos, solo seis redes absorbieron 477 millones, quedando unos once y medio para el resto de las compañías francesas. En Bélgica, por el contrario, sus 3.682 kilómetros de ferro-carriles están repartidas entre 44 compañías distintas; y separando los 500 del grupo que explotó el Estado, quedan 3.185 para cuarenta y tres empresas, de las cuales solo seis explotarán más de 100 kilómetros y entre estas solo una más de 200. El periódico indica deduce que en España no puede ser conveniente ni una excesiva centralización por parte de las empresas como sucede en Francia, ni tanto fraccionamiento como en Bélgica.

El teniente general D. Eusebio Calonge se halla hace dos días en Zaragoza.

Ha sido declarado cesante del empleo de guardia-almacén de efectos estancados de la provincia de Zaragoza el señor Verca, que hace años venia desempeñándolo.

Las personas residentes en los baños de Alhama de Aragón se quejan de la exorbitancia de las sumas que se les exigen, tanto por el hospedaje, como por las comidas, y en general por todos los artículos y efectos. A medida que aumenta el número de bañistas, crecen también los precios, y creemos que esto perjudica los intereses, no solo de los dueños de aquellas fondas, sino los del mismo pueblo.

Ha sido nombrado contador de Hacienda pública de la provincia de Zaragoza el Sr. D. José Martín de Pena, director que ha sido de la fábrica de tabacos de la Palloza.

La *Política*, examinando las evoluciones y peripecias por que han pasado los partidos constitucionales en España, y su decaimiento creciente, halla en este mismo decaimiento la razón principal en que se funda la existencia de la unión liberal, donde se agruparon los hombres amantes de la Constitución y del trono para mantener estos principios fundamentales de nuestra sociedad.

Varios individuos de los que firmaban la protesta democrática que circuló no ha muchos días, han dirigido una carta á *La Discusión*, declarando que ellos no tienen odio ni malquerencia á ninguna persona de las que forman el Comité; pero que no quieren ser dirigidos por nadie, ni obedecen más inspiraciones que las propias, ni tener jefes ni cosa que lo valga. Como se ve, estos señores forman otra sea a nueva entre las varias que le han salido á la democracia.

La tempestad que descargó en el Bajo Aragón la víspera de San Juan ha causado bastantes estragos en algunos puntos. En Caspe cayó una exhalación, que conducida por el hilo telegráfico, fué á parar á la estación, destruyendo los aparatos, por cuyo motivo el 24 no pudo funcionar el telégrafo en aquella ciudad. En la línea de Híjar también parece que ha habido algunos desperfectos.

En Zaragoza van á colocarse algunas fuentes de vecindad en las principales calles.

Ha sido contratada para el teatro de Valladolid la señorita doña Adelaida Guijarro, dama joven que ha sido durante la última temporada en el teatro de Zaragoza.

Durante la segunda semana de este mes ingresaron en la Caja general de Depósitos 46.140.092 rs. 35 cént., y se devolvieron 47.319.333, siendo el saldo por depósitos en metálico en fin de dicha semana 1.692.001.605 reales 15 céntimos.

Ayer publicó la *Gaceta* el pliego de condiciones para subastar la conducción diaria de ida y vuelta del correo entre Zamora y Benavente.

El premio mayor del sorteo de la lotería celebrada el sábado ha correspondido á un billete vendido en la administración de San Fernando; el de 10.000 en Málaga; de los de mil han correspondido dos á billetes vendidos en Madrid.

El premio de 2.500 reales concedido á las huérfanas de militares y milicianos muertos en el campo del honor durante la última guerra civil, ha correspondido en el último sorteo de la lotería á doña

María Agustina Simon, hija de D. Paulino, miliciano nacional de Torrenueva.

Ya son muchas las familias que salen diariamente de Málaga para los baños de Carratraca, cuyo viaje se ha hecho más cómodo tomando el ferro-carril hasta la Pizarra; las diligencias que desde este punto los conducen después, van diariamente llenas de pasajeros.

La Paz, de Murcia, niega que tenga fundamento la noticia publicada sobre circulación de monedas de oro falsas con profusión en aquella plaza.

Una carta que publica *La España* de su corresponsal de Nápoles dice, y dejamos la responsabilidad al corresponsal, que el gobierno italiano tiene subvencionados á todos los corresponsales y periodistas, para que no digan más que lo que al mismo gobierno conviene.

El 24 se sintió en Alhama de Aragón una fuerte tormenta que arrojó á los muchos bañistas que se hallan en aquel sitio. Ignoramos aun detalles de los daños que en los campos haya podido causar el rigor de las nubes.

Dice un periódico de Santander que el día 24 muy de mañana se banaban junto á Molledo dos niños de corta edad en compañía de su padre, cuando uno de ellos fué acometido por un marinero noruego que manifestó decidido empeño en apoderarse de la pobre criatura. Entre los recursos de que se valió el atribulado padre para defender á su hijo de la inconcebible persecución de aquel bárbaro, fué internarse á nado en la baña llevándose consigo al niño; pero de nada le sirvió su desesperado arrojio porque se vió sorprendido por una lancha tripulada por tres compañeros del agresor, cuyos intentos trataron de secundar. Afortunadamente los carabineros de la Fuente Santa se apercibieron del suceso y corrieron á auxiliar á los perseguidos, no sin encontrar una tenaz resistencia en los noruegos, tres de los cuales huyeron en la lancha, quedando apresado el cuarto, director y principal actor del salvaje atentado.

La casa titulada de San Andrés, propiedad del señor duque de Osuna, ruinoso edificio convertido hoy en casa de vecindad, habitada por multitud de empleados de S. E. activos y cesantes y otras personas que no pertenecen ni á una ni otra clase, no va á ser sustituida por una manzana de casas, como ayer se decía, sino nuevamente edificada para colocar en ella las oficinas y archivos, armería, biblioteca, quizá la más rica de España después de la nacional, caballerizas y elegante guardarnés que hoy ocupan el palacio titulado del Infantado, á quien divide el trayecto que ha de llevar el viaducto que pasa por las Vistillas. El Sr. Robledo, apoderado general, previsor en esto como en todo, trata de habilitar con tiempo el único local que le queda para depositar en él aquellas importantes dependencias, viéndose además obligado á derribar la parte del edificio que ya hace tiempo quería demoler el municipio por hallarse ruinoso y apuntalado, y á dejar con arreglo á los planos el terreno de que se le aspropia para ensanche de la vía pública.

Ha llegado á Barcelona el vicepresidente del Consejo de Estado D. José de Sierra y Cárdenas.

Ha sido anulado el remate de las obras de reparación de la escuela de Brazortas, porque el contratista no prestó la fianza necesaria en tiempo oportuno. La nueva subasta se verificará el día 4 de julio.

El 22 de julio próximo se verificará la doble subasta de las obras de la carretera de Daimiel á Fuente del Fresno, cuyo presupuesto asciende á 2.133.458 rs. 34 cént.

Ha llegado á Sevilla el Sr. D. Joaquín Amores, cónsul de España en Tetuan.

En el partido judicial de Osuna, territorio de la Audiencia de Sevilla, se halla vacante el registro de la propiedad.

La Dirección general de Obras públicas ha señalado el 15 de julio próximo para la celebración de la subasta de las obras del puente del Salado en la carretera de Madrid á Cádiz, presupuestado en 209.838 rs.

D. Rafael de Vargas y Uclés, juez cesante de Cádiz, ha sido nombrado abogado de Beneficencia del distrito de Caba.

También en Huelva se han establecido baños flotantes de mar á imitación de los que hay en otros puertos.

La Guardia civil de Aguilar ha capturado á dos vecinos de aquella villa, autores de varios robos de caballerías.

En la madrugada del 24 de los corrientes fué capturado en Altea por la Guardia civil un vecino de aquella población que había herido gravemente algunos días antes á un hermano suyo, desahucando sobre él varios golpes de azada.

La comisión permanente del Congreso ha quedado constituida con los señores Ríos Rosas, Zaballuru y Reina.

Ayer se han presentado al cambio en el Banco poquísimos billetes. Casi todo el día han estado sin trabajo los encargados de cambiar.

El comité democrático de los tres sigue trabajando para la organización de su partido en las provincias. Luego que estén constituidos los comités provinciales, éstos designarán las personas que formarán el comité central, con lo que se espera que terminen las desavenencias que ha producido la elección hecha en las oficinas de la *Discusión*.

El 10 del mes próximo empiezan las funciones teatrales en los reales Sitios del Escorial y de San Ildefonso, para los que ha formado tan escogidas compañías el celoso y entendido empresario señor Ugalde.

El desgraciado joven que falleció repentinamente en la Plaza de Toros de Alhama Alfonso Serna y Jaramillo; era primer tercenista de Hacienda pública, en esta corte, y esta tarde se habrá practicado en el depósito del Hospital general la autopsia del cadáver por el médico forense del juzgado de Buenavista señor Querejazo.

Se halla ya de regreso en esta corte el Sr. D. Antonio de Rivera de su expedición á París y Londres, adonde había ido con objeto de establecer corresponsales para el periódico que, según anunciamos, va á publicar, y que según parece es muy deseado de los hombres de cierto partido político.

El director general de la Casa de Banca, que hace pocos días se fué de esta corte á consecuencia de haber firmado pagarés por valor de una gran suma, y de cuyo suceso dimos oportunamente cuenta á nuestros lectores, ha sido capturado en Zaragoza y se le esperaba ayer tarde en Madrid. Parece que en este acontecimiento han tomado grande interés en que se resuelva cuanto antes todas las personas del comercio residentes en esta corte. El juzgado del Centro está practicando las diligencias oportunas.

Se ha autorizado á la Compañía del Canal de Castilla, por el ministerio de Fomento, para verificar el corte de aguas que se verifica anualmente para la limpieza de los vasos y reparación de las obras del Canal.

Ayer mañana á las once ha llegado á esta corte, por el ferro-carril del Norte, el representante en Madrid de la *Agencia telegráfica Peninsular*; y de cuya captura dimos ayer cuenta á nuestros lectores. En la estación del espresado ferro-carril se hallaban las autoridades correspondientes, las que se entregaron de este sujeto, y fué trasladado inmediatamente á la cárcel del Saladero, donde se le habrá recibido la correspondiente declaración indagatoria. El juzgado del distrito del Centro es el que ha de entender en este delicado asunto.

Ayer hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 27.
El discurso del ministro de Estado español Sr. Pacheco ha merecido la aprobación general.

El ministro del Perú, en Paris, ha dirigido una comunicación á *«La Patrie»*, en que niega que haya corrido peligro el Sr. Salazar y Mazarredo desde el Callao á Colon; concluyendo con que aunque hubiera corrido esos peligros, no se le pueden imputar nunca al gobierno peruano.

Las hostilidades en Dinamarca han comenzado de nuevo.

Los periódicos españoles han hablado repetidas veces del asesinato del ministro inglés en Lima (Perú) Mr. Sullivan. Ahora, que tanto se ha dicho de iguales tentativas respecto al Sr. Salazar Mazarredo, será bien recordar aquel hecho, tal como nos lo describe un amigo que se hallaba entonces en la capital de la república peruana.

El Sr. Sullivan vivía á cuarenta ó cincuenta pasos del teatro, y comía ordinariamente poco después de anochecido, que es cuando empezaban las funciones en el coliseo. En aquella hora su casa fué asaltada un día por 18 hombres disfrazados y enmascarados, los cuales penetraron trabuco en mano hasta cerca del comedor. El Sr. Sullivan se levantó al ruido que hacían los asesinos y les salió al encuentro, en cuyo instante recibió las descargas de los trabucos en el vientre; huyendo aquellos en seguida, y desapareciendo por entre los serenos que estaban tendidos, como siempre, en las calles desde antes de la noche, y que nada hicieron para apoderarse de los 18 fugitivos, como tampoco practicó diligencia alguna la guardia del teatro.

El gobierno hizo la farsa de ofrecer 10.000 pesos al que descubriese el asesino ó los cómplices; pero nada llegó á averiguarse á pesar del número de personas que habían tomado parte en el crimen, y de la dificultad, nacida del carácter de aquellas gentes, de guardar reserva, mucho

ménos en asuntos de esta naturaleza. Los tribunales...

En el puerto de San José (Cabo de Gata) ha sido aprehendido un barco que conducía contrabando de maíz y azufre.

En Sevilla se repiten los incendios con bastante frecuencia; últimamente se han verificado seis, alguno de ellos de no escasa consideración.

Según El Siglo médico, muy parecido al anterior fué el temporal que reinó en la última semana, y si no hubiese sido por los vientos que soplaron...

Tan solo se aumentaron las calenturas intermitentes, los dolores reumáticos y nerviosos, las erupciones herpéticas y forunculosas...

Entre las reclamaciones de súbditos españoles lastimados en el Perú en sus personas o en sus intereses...

El capitán general de ejército Sr. Serrano ha pasado a vivir con su familia al vecino pueblo de Carabanchel.

La diputación provincial de Salamanca se propone invertir inmediatamente 50.000 rs. en la adquisición de máquinas agrícolas...

Se ha autorizado a D. Saturnino Palacios para que se verifique en la plaza de toros de los Campos Eliseos una corrida de becerros...

El espada Bocanegra está contratado para matar en Ciudad Real los días 15 y 16 de agosto...

Por el ministerio de Marina se han dictado las siguientes resoluciones, que hoy probablemente publicará la Gaceta...

Según cartas de New-York y Filadelfia ha producido en los Estados Unidos una sensación inesplicable el relato hecho por los periódicos norteamericanos...

El Consejo de Estado no ha propuesto la condonación a la empresa de vapores trasatlánticos...

El abogado defensor y el procurador de Martín Maestro, procesado por el delito de secuestro...

Pronto deberá publicarse una obra de mimica que creamos ha de llamar la atención por la forma nueva y original...

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 50; el 3 exterior, a 00; la diferida, a 45 1/4...

Ayer noche trabajaron en los Campos Eliseos los hermanos Richarelli.

La empresa de los Campos Eliseos ha dispuesto que desde ayer los carruajes de la empresa conduzcan a los bañistas hasta el pie de la escalera que conduce al establecimiento balneario.

La empresa de los Campos Eliseos pondrá dentro de breves días otros seis omnibus para el servicio del público, y según parece está decidida a establecer algunos más.

La apreciable actriz doña María Rodríguez ha sido contratada para el teatro de Novedades. La empresa que ha tomado aquel teatro se ocupa ya de la formación de la compañía...

Ya está firmada la escritura de novación del contrato para el alumbrado público por gas en esta corte, habiéndose estipulado por ella diferentes ventajas en favor de los consumidores particulares...

Uno de los dependientes de la cocina del colegio establecido en la Montaña del Príncipe Pio, parece que caminando la otra noche por el nuevo barrio de Argüelles...

Muy en breve pasará a la Junta consultiva de caminos para su informe, el plan general de ferro-carriles formado por la comisión encargada de este trabajo...

La sala tercera de la audiencia de Madrid ha fallado, según hemos oído, la causa formada en el juzgado de Colmenar Viejo contra Valentín Pascual Torrejón...

El inspector del distrito de la Latina, después de muchas gestiones, ha podido lograr la captura del sujeto que causó una herida de gravedad a otro en el Campillo de los Vistillas...

El sábado próximo pasado quedaron terminados completamente los trabajos llevados a cabo para extinguir la langosta en toda la provincia...

Paris, 27. Habiéndose extendido por Stokholm que el rey de Suecia había dirigido una carta al de Dinamarca proponiéndole una fusión dinástica y de raza...

El Consejo de Estado en pleno ha resuelto ayer la cuestión del emplazamiento del puente que debe colocarse en el ferro-carril de Valencia a Tarragona...

Desde mañana quedará espuesto en una de las nuevas salas del ministerio de Fomento el cuadro del Sr. Sans, que representa una batalla en Africa...

Hoy a las cuatro de la tarde se ha reunido el Consejo de ministros en la presidencia, para seguir tratando de los asuntos que le ocupan hace dos días.

El ministro de Fomento, Fomento, Hacienda, Guerra y Marina, han quedado reunidos y conferenciando el presidente del Consejo...

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 27. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 50; el 3 exterior, a 00...

Conde y al oficial principal del Cuerpo administrativo de la Armada D. José Guardiola y Almira.

Y nombrando, por último, profesores de la Academia de oficiales terceros y meritorios del Cuerpo administrativo de la Armada...

Se ha nombrado comisario de Sevilla al subcomisario D. Rafael Sevilla.

Ha sido nombrado inspector de segunda clase del ferro-carril de Pamplona el Sr. Uriarte, inteligente y antiguo auxiliar de la seccion de ferro-carriles del ministerio de Fomento...

La diputación provincial deberá reunirse hoy, y esta sesión será, regularmente, la última que celebre en la presente temporada.

Las noticias que seguimos recibiendo de Londres sobre el estado del señor duque de Montpensier son muy satisfactorias. S. A. R. seguía adelantando notablemente en su restablecimiento.

Parece que la autoridad multó anteayer tarde a la empresa de la plaza de toros en 500 reales.

El dueño de la tahona de la calle del Piamonte ha denunciado a la autoridad que se le habian fugado tres repartidores de pan, llevándose en su poder 1.771 reales uno, otro con 325 y el último con 229...

No es cierta, podemos asegurarlo, la noticia que anteayer dió un periódico, y que se reproducía por algún otro, respecto de haber hecho dimisión de su cargo de general en jefe del primer ejército y distrito el Sr. D. Manuel de la Concha...

Ha tomado posesion del gobierno de la provincia de Logroño D. Romualdo Becerril, trasladado de la de Soria.

En la eleccion de dos diputados provinciales por el partido de Piedrahita, que se verificó en los días 24 y 25, fueron elegidos D. Juan Francisco Hernandez y D. Juan Garcia.

El inspector del distrito de la Latina, después de muchas gestiones, ha podido lograr la captura del sujeto que causó una herida de gravedad a otro en el Campillo de los Vistillas...

El sábado próximo pasado quedaron terminados completamente los trabajos llevados a cabo para extinguir la langosta en toda la provincia...

Ayer se ha recibido en Madrid un DESPACHO TELEGRAFICO concebido en estos ó parecidos términos:

Paris, 27. Habiéndose extendido por Stokholm que el rey de Suecia había dirigido una carta al de Dinamarca proponiéndole una fusión dinástica y de raza...

El Consejo de Estado en pleno ha resuelto ayer la cuestión del emplazamiento del puente que debe colocarse en el ferro-carril de Valencia a Tarragona...

Desde mañana quedará espuesto en una de las nuevas salas del ministerio de Fomento el cuadro del Sr. Sans, que representa una batalla en Africa...

Hoy a las cuatro de la tarde se ha reunido el Consejo de ministros en la presidencia, para seguir tratando de los asuntos que le ocupan hace dos días.

El ministro de Fomento, Fomento, Hacienda, Guerra y Marina, han quedado reunidos y conferenciando el presidente del Consejo...

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 27. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 50; el 3 exterior, a 00...

de la que dice que personas muy importantes en el arte, es del distinguido escritor de música D. José Parada y Barredo.

Los buques de guerra destinados al Pacífico, son los siguientes: Las fragatas Berenguela y Blanca, la corbeta Vencedora y el vapor-transporte, titulado San Quintín.

Anteayer se reunieron en la calle del Ave-Maria sobre unas dos mil personas, alarmadas todas porque creyeron que había el cadáver de un hombre en un balcón de la casa número 13 de la misma calle...

Se trata de regularizar la visita del museo nacional establecido en las oficinas del ministerio de Fomento, permitiendo la entrada por medio de papeletas todos los días festivos, únieos libros en dicha dependencia.

Instaladas en el local del ministerio de la Guerra las oficinas de la Junta consultiva de Guerra y la Direccion sub-inspeccion de ingenieros, se ha dispuesto que se establezca desde luego en la parte del edificio de Santo Tomás, que estas dependencias ocupaban, la comisión central de ajustes atrasados.

Dentro de pocos días se verificarán los exámenes de los aspirantes a toreros y en seguida se distribuirá el personal disponible en todos los faros donde hace falta.

De Logroño nos dirigen ayer la carta siguiente:

«No se canse Vd. en preguntar; no puedo decirle lo que desea. El duque, se ha envuelto en la más absoluta reserva sobre lo que ha pasado entre él y el marqués de los Castillejos. Si alguno sabe algo es el Sr. Montesino, que ha pasado a esa para un asunto del ferro-carril de Bilbao, y quizás no lo aseguro con el encargo de avistarse con las personas de la mayor intimidad del duque...

Segun relacion de un vecino de Aranjuez, la tormenta que dijimos ayer había estallado sobre aquel Real Sitio el día 24 del corriente fué tan imponente que aterró a la población. En el tiempo que duró, que fué tres cuartos de hora próximamente, se oree haber observado el desprendimiento de veinte ó más chispas eléctricas con fuertes y continuados truenos en medio de un copiosísimo aguacero...

Hoy a las once irán SS. MM. al teatro Real a ver el magnífico cuadro del señor Casado, de que hemos hablado antes de hoy, y que representa la rendición del ejército francés al general Castaños...

Desde mañana quedará espuesto en una de las nuevas salas del ministerio de Fomento el cuadro del Sr. Sans, que representa una batalla en Africa...

Hoy a las cuatro de la tarde se ha reunido el Consejo de ministros en la presidencia, para seguir tratando de los asuntos que le ocupan hace dos días.

El ministro de Fomento, Fomento, Hacienda, Guerra y Marina, han quedado reunidos y conferenciando el presidente del Consejo...

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 27. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 50; el 3 exterior, a 00...

Londres, 27. Los consolidados ingleses quedan en 90 3/8 a 1/2.

ADVERTENCIA.

Los suscritores a LA CORRESPONDENCIA en Madrid, que lo han sido en el mes de junio, y que continúan siendo en julio, recibirán de regalo en el acto de pagar el recibo de este último mes...

SIETE GENERACIONES DE VERDUGOS.

Los que se suscriban de nuevo a LA CORRESPONDENCIA para el mes de julio en Madrid, recibirán de regalo LOS CUENTOS CAMPESINOS de D. Antonio Trueba.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Londres, 27.

Nada puede asegurarse respecto a la decision del gobierno en vista de la ruptura de las hostilidades. Mientras el «Morning Post» cree hoy que la guerra es inevitable y aconseja al gobierno que se lance a ella, otros diarios felicitan al gobierno por su actitud pacifica.

El «Times» asegura que el gobierno declarará en las Cámaras que la política inglesa será pacifica sin que por esto nieguen la posibilidad de tomar una parte activa en la cuestion dinamarquesa si las circunstancias llegaran a exigirlo.

Anoche publicó La Epoca los siguientes párrafos sobre las noticias de crisis: «En los círculos políticos se afirma que tanto al Sr. Mon hoy, como al señor Cánovas anoche, S. M. ha significado el vivo deseo de que continúe unido el gabinete actual, y esta es la esperanza que prevalece en estos momentos.

«Todo lo que se ha dicho sobre modificaciones ministeriales lo tenemos por infundado, y sin creer que suceda, pensamos que de salir algunos ministros sus colegas de gabinete los seguirían todos, así como ninguno de los actuales consejeros de la corona formaría parte de una nueva combinación.

«Los noticieros, dandop resuelta una crisis que en realidad no se ha formulado con caracteres definitivos, han hablado hoy segun sus afecciones de la probabilidad de un gabinete presidido por el duque de Tetuan, y de otras combinaciones diferentes, presididas por los señores Armero ó Isturiz. Como falta la base de la dimision de este ministerio no necesitamos negar las consecuencias que de ella se deducen.

Y en su última hora añade: «Esta tarde a última hora, y después de terminado el Consejo de ministros se desmentían todos los rumores de disidencias en el seno del gabinete. No sin razon preveíamos este resultado, que es el más conforme con lo que debíamos esperar del patriotismo de los consejeros de la corona.»

La Epoca copió anoche el párrafo que sobre rumores de crisis publicó por la mañana LA CORRESPONDENCIA, y dice después:

«Todo lo que se dice en los párrafos anteriores está conforme con nuestras propias noticias.»

Ha llegado a esta corte el tesorero de Cáceres con una remesa de fondos para la Tesorería Central.

Anteayer a las doce de la mañana, un caballero bien portado, y buen mozo por más señas, se acercó a recoger a una señora que estaba contemplando ciertas estampas en la puerta de una tienda de la calle de las Infantas, y le estrajo un bolsillo que en billetes y oro contenía 60 duros. Cuando el galanteador dejó de recoger a la señora, notó esta que a todo apelan para ejercer sus mañas los tomadores del dos.

El cabo 1.º de la Guardia veterana, Antonio Serrano Muñoz, comandante de la prevención de la calle del Rubio, en unión de los guardias n.ºs. 817 y 776, han prestado los más eficaces auxilios a una señora que vive en un cuarto bajo de dicha calle y ha tratado ayer tarde de suicidarse dándose una enchillada en el cuello con una navaja de afeitar. El indinado sargento, inmediatamente que tuvo conocimiento de la desgracia, dispuso que la señora fuese conducida con toda urgencia a la casa de Socorro del segundo distrito, donde recibió la primera cura, siendo trasladada acto continuo al hospital.

Hoy se enviará a nuestros representantes en América, lo mismo que a los de Europa, la circular escrita por el señor Pacheco y aprobada en Consejo de ministros, en que se espone todo el pensamiento de España en nuestra cuestion con el Perú.

La Esperanza nos corrige ayer lo que dijimos sobre su polémica con El Gobierno, enviándonos un insulto. Vamos, esta noticia para que llegue a conocimiento de La Esperanza.

En Elda (Alicante) se ha inaugurado un hospital que hace algun tiempo estaba disponiéndose.

Las oficinas de Fomento de Ciudad Real se dedican sin descanso al despacho de los expedientes de construcción y reparación de escuelas públicas.

Ha sido nombrado bibliotecario del palacio arzobispal de Valencia el señor don Ildefonso Montesinos, presbítero y doctor en Sagrada Teología.

Aunque el día 1.º de julio queda terminado el trabajo del ferrocarril desde Martorell á Tarragona, la inauguración oficial de la expresada vía no tendrá efecto hasta algunos días más tarde.

Se está restaurando el lindo teatro de la villa de Gracia, en el que se invertirán más de doscientos mil reales.

Escríben de Vich que una familia numerosa ha sufrido mucho á consecuencia de haber comido envenenada de resultas de haber comido pescado cojido en el río Ter por medio de la coca de Levante; abuso que se comete en grande escala en todas las aguas del referido río, echando á perder las crías, y con notable perjuicio de la salud pública.

El señor obispo de Gerona ha pasado á Bañolas con objeto de tomar posesión del magnífico monasterio que fué de monjes Benitos, y que por una reciente real orden acaba de concedérselo á fin de establecer en él un seminario y casa de misiones.

El rey de Wurtemberg, que acaba de morir, Guillermo I, era el Nestor de los monarcas de Europa, contando, cuando ha bajado al sepulcro, 83 años. Le sucede Carlos Federico Alejandro, de 41 años y casado con la gran duquesa Olga de Rusia. Deja una sucesión muy numerosa; pero todas princesas, que están enlazadas con el rey de los Países Bajos y otros príncipes importantes de Europa.

Anoche anuncia *La Epoca*, conforme con nuestras noticias, que no es cierta la de que el señor marqués del Duero haya presentado la renuncia del cargo militar que desempeña.

La noticia de que ayer lunes continuarían las hostilidades en Dinamarca, se ha confirmado plenamente. El telégrafo anunció ayer tarde, con referencia á un despacho expedido desde Copenhague, que á las siete de la mañana de ayer cuatro baterías prusianas rompieron el fuego sobre Alsen.

Por despacho telegráfico que anoche recibimos, sabemos que en la tarde de ayer se declaró un incendio en la estación de Santander, que pudo cortarse y se cortó sin que destruyese más que un pequeño almacén provisional, con efectos de escaso valor. La empresa, por consiguiente, no tiene que lamentar pérdidas

de importancia, gracias á la actividad y energía con que se evitó la propagación del incendio.

La Epoca dedicó anoche su primer artículo á considerar lo que podría ser una crisis ministerial hoy, para lamentar que tal cosa ocurriese, y dice entre otras cosas:

«Esponemos con tanta más sinceridad estas opiniones, cuanto ningún vínculo de gratitud nos liga al gabinete actual ni abrigamos el más leve recelo de que el desenlace de una crisis, si tuviese lugar ahora, sería contrario á los intereses, á los principios y á las aspiraciones de la opinión que representamos en la prensa. No hay fuerzas humanas que puedan hacer retroceder hoy en su curso la política española, y toda solución que siguiere á la presente habría de ser también una solución eminentemente constitucional. Pero ¿sería conveniente y oportuno en estos momentos?»

Nuestro colega demuestra lo peligroso de que ocurriese.

La Política manifestaba anoche esperanzas fundadas de que cuantas cuestiones están á la resolución del gabinete serán resueltas sin dificultades, evitando toda apariencia de crisis, y dejando al gabinete que resuelva todo en el sentido que aconsejan el interés público y el porvenir de la situación.

El Eco del País decía anoche sobre los rumores de crisis:

«Las tres se ha reunido el Consejo de ministros; se cree que las cuestiones políticas que han dado origen á los rumores de crisis están resueltas, ó por lo menos aplazadas.»

Anoche se recibieron los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 26 (por la tarde).

La sesión de la Conferencia de ayer ha sido muy tranquila.

Los beligerantes han leído sus declaraciones esponiendo á su modo de ver el estado de la situación actual.

Lord Russell ha resumido los trabajos de la Conferencia, expresando el voto de que cualquiera que fuese el desenlace de la lucha, pudiera conservarse la independencia de la monarquía danesa, á cuya manifestación se han adherido los neutrales.

Se cree que las hostilidades empezarán mañana.

Catorce buques de guerra daneses están cruzando entre Kiel y Tehniarn.

El «Monitor» anuncia que el gobierno de Turin ha tomado todas las medidas para reprimir cualquier tentativa de desorden por parte de los partidos extremos.

Londres, 26.

La Conferencia de Constantinopla ha sancionado el arreglo de la Puerta con el príncipe Couza.

Han sido concedidos los honores de jefe de administración civil á D. Mrriano Combarros, asesor de la intendencia de Hacienda pública de la isla de Cuba.

A última hora tuvimos anoche la satisfacción de ver confirmadas las fundadas esperanzas que había venido abrigando *LA CORRESPONDENCIA* respecto á la solución de las cuestiones políticas pendientes.

Los ministros reunidos á las once y media de la noche en la primera secretaría, se separaron una hora después dejando completamente zanjadas todas y cada una de las cuestiones que debían resolverse.

En esta reunión, según noticias que nos merecen entero crédito, reinó la más completa conformidad y todos los consejeros de la Corona rivalizaron en mutua deferencia y en verdadera abnegación desprendiéndose de toda mira, que no fuese dirigida al mejor servicio del país y de nuestra augusta soberana.

Han cesado, pues, no ya las causas en que fundaban los periódicos opositonistas los rumores de crisis, porque no ha habido causas para ella, sino todo pretexto racional para semejantes rumores. El ministerio continúa unido y compacto al frente de los destinos del país, y esta solución no nos ha podido sorprender porque era una solución prevista por cuantas personas miran desapasionadamente las cuestiones políticas.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Príncipe.—A las 9.—Amor de madre.

Zarzueta.—A las 9.—Por amor al prójimo.—El juicio final.—El niño.

Circo de Price.—A las 9.—Gran función: los tres trapeacios, el alambre volante, la percha tranca y los leones.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 9. Gran función de variados y escogidos ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Campos Eliseos.—Función extraordinaria para el martes 28: á las cinco de la mañana se abrirán las puertas de los jardines y á las siete de la tarde dará principio la función.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 27.

	Ult pre	De jun. 2000.	93-50
Efectos püblicos			
Cons. al cont.	32-40	De agos 2000	98-65
Id fin de mes	32-60	De mar. 2000	00-00
Id fin de mes	47-70	De julio 2000	97-25
Id fin de mes	47-80	Obras püblic	97-00
Id fin prox.	48-05	Can Isabel II	109-00
Amort. del 4.	00-00	Oblig. del E	95-00
Id. de 2.º	24-00	Banco Espa.	209-00
Personal	25-10	Créd. de Esp	1.900
Carret. y socs.		Id. Mob. Esp	1.900
De abril 4000	95-30	Canal Castill	108
De á 2000	96-90	Créd. Ibérico	1.900
		Londres á 90 d. fecha	50-10
		Paris á 8 dias vista	5-17

CAUSA

formada á consecuencia del asesinato cometido en la travesía de San Mateo, de Madrid, el 7 de marzo último.

(Continuación).

De todos estos antecedentes deduce el caballero promotor que el homicidio debió perpetrarse entre once y media y dos de la tarde.

En seguida pasa á buscar indicios que puedan guiar al conocimiento de la persona sobre quien recaen las sospechas para examinar ciertos pormenores ocurridos en la vida doméstica de la Josefa Egala.

Al regresar ésta de la isla de Santo Domingo donde había estado sirviendo en clase de doncella á la familia del general Rivero tomó la habitación que ocupaba en la Travesía de San Mateo, en compañía de su hermana Estefanía; pero ésta se puso á servir, y como la Josefa no contase con otros recursos que ocho duros mensuales que le daba dicho general y el producto de la costura y la plancha, se vio en la precisión de admitir algunos huéspedes, siendo de los últimos que tuvo D. J. A., oficial de la Guardia veterana. También se hallaba de residencia en la casa José Uría, cochero de un médico, con quien la Josefa se hallaba en relaciones desde hacía ocho meses y muy adelantadas las diligencias matrimoniales. Al ponerse á servir la Estefanía con vino con su hermana, que por decoro de ésta, viniese á dormir á la casa el novio de aquella Anastasio Rojo, quien así lo hizo durmiendo acompañado del José Uría. El indicado oficial y el Anastasio han declarado que el Uría maltrataba frecuentemente á la Josefa con palabras groseras é indecentes, por lo que notaron en ella indecisión á realizar su matrimonio con el José Uría, quien además la amenazaba muchas veces con quitarla la vida, añadiendo en una de estas, «aunque supiera le llevarán al Saladero» motivo por el cual le reprendió el oficial D. J. A. diciéndole «no profiriese tales expresiones, pues si algún día sucediese cualquier desgracia se la atribuirían.» Otras veces cogía á la Josefa con malos modos, oyéndose esclamar á ésta «suéltame.»

Un día, hallándose en la casa J. de P. fué llamado por la Josefa á la habitación inmediata, diciéndole que no sabía cómo gobernarse para librarse de las relaciones con el Pepe, el que continuamente la amenazaba con cortarle la cara y matarla donde quiera que la viese, si no se casaba con él; en cuya ocasión, al salir para el café de la Concepción Jerónima, el Pepe pidió un pañuelo á la Josefa, y como ésta no se manifestase propicia á dárselo, le pegó un empujón en el brazo con aire de desagrado y aun de ira; y habiendo marchado juntos, como el J. de P. fuese al lado de la Josefa, aquel trataba de observarlo y hasta de escuchar lo que se

hablaba, como quien está receloso de que se ocupaban de él; continuando en el café de mal humor, sin querer tomar cosa ninguna, amañándose por J. de P. que no agradaban á la Josefa las relaciones con el Pepe; que las deseaba cortar y solo por las amenazas de aquel no lo había verificado.

La certeza de las palabras groseras é indecentes del Uría, están corroboradas en un escrito de la Josefa que consta en autos; y aparece también que el oficial D. J. A. manifestó al Uría en el café el 27 de febrero, al preguntarle éste acerca de las relaciones que tuviera con la Josefa, que si él se hallara en disposición de casarse lo haría; á lo que contestó el Uría, llenando de improperios á la Josefa; y al día siguiente, al levantarse de la cama se puso á comer con la misma y estuvieron disputando los dos sobre si ella tenía ó no relaciones con el oficial, y concluyeron por reñir, siendo despedido el Uría por la Josefa.

Después de algunas consideraciones acerca de la significancia intrínseca de estos antecedentes, y la importancia que les da la declaración indagatoria, recuerda asimismo que el ordenanza de D. J. A. al volver la mañana del 4 de marzo de la estación del ferrocarril, donde dejó á su amo que partía para Almagro, le manifestó la Josefa, así como alarmada, que el referido Uría la había amenazado con que la iba á matar, á lo cual replicó el declarante, que no hiciera caso, porque eso lo habría dicho por meterla miedo, contestando ella entonces que le consideraba capaz de hacerlo, porque lo había dicho de veras.

Hallando probada el promotor fiscal hasta la evidencia la existencia de la amenaza que había precedido muy poco tiempo á la muerte violenta de la Josefa, cree preciso considerarla como un indicio que tiene con el crimen que se persigue, un enlace equivalente á la conspiración ó proposición de un delito, razón por la cual en nuestro Código penal se equipara á estos dos últimos casos la disminución de la penalidad estableciendo que hará las amenazas lo mismo que hará aquellas, sea este uno ó dos grados menos de que corresponda al delito con que se haya amenazado, según que se cumpla ó no la condición impuesta. Al mismo tiempo, añade, que en el Código penal se reconoce la probabilidad y hasta la seguridad de que el amenazado no se halle seguro de que la ofensa no se cumpla, y para evitar esto mandar dar en su artículo 419 la correspondiente caución, sujetándole á falta de ésta á la vigilancia de la autoridad.

Partiendo del principio de que todo acto criminal reconoce una causa impulsiva, sienta que para este terrible drama solo se hallan indicadas como tales causas la codicia ó los celos; y que fuera de estos dos móviles, no se halla indicado en el proceso otro, por cuanto no aparece

reírme á su costa, y á saber á qué altura se halla de su política.

Aquella misma noche fué el Bailío á hacer una visita al capitán, y ya hemos visto que para distraerse le puso en tortura, hurlándose de él respecto de la señora Publicola, y hablándole de sus conquistas, como de intrigas por emprender y no como emprendidas.

La señora de Bussy-Leclerc, lejos de estar enferma, gozaba de una salud á toda prueba, cuando Clermont se presentó en su casa. En guerra, como en amor, las astucias más usadas son las mejores, y el triunfo las corona casi siempre. La señora de Bussy era mujer de carácter enérgico; lo hacía todo con pasión, y su corazón, ultrajado por la perfidia de un amante ingrato, había meditado seriamente una venganza terrible. Lo que salvó á Clermont de una cólera, á la que con mucho gusto hubiese sacrificado sus días, es que era demasiado seductor, demasiado agradable para que su muerte no hubiera sido sentida con desesperación.

La señora de Bussy-Leclerc era tan hábil, como enamorada estaba, y dijo para sí que un largo cautiverio sería un castigo, no solamente severo, sino inteligente, con tal que el cautivo fuese encerrado en la Bastilla. Una vez bien meditado este proyecto, la de Bussy prohibió la entrada al Bailío, bajo pretexto de que estaba enferma, porque temía ver debilitado su valor ante la tierna mirada de su bien amado; después se hizo presentar un hombre conocido en Paris por un ganapan atrevido, capaz de todo, según el precio que se quería poner á sus crímenes. Estaba en conferencia con este hombre, cuando Clermont fué despedido por la pizpireta Rosina.

—¿Cómo se os llama? preguntó la gobernadora.

—El invencible, respondió el bandido, especie de coloso de cara feroz y brazo de Hércules.

—¿Teneis una banda á vuestras ordenes?

—Una banda á quien nada intimida.

—¿Os encargareis de robar un caballero un hidalgo?

—¿Es valiente?

—Como un león.

—¿Se paga caro.

—Se pagara.

—¿Es vigoroso?

—No; pero listo, sagaz, gallardo, rudo con la espada en la mano.

—¿Eso se paga muy caro.

—Así, pues, ¿consentís?... ¿Qué precio queréis?

—Doscientos doblones.

—Aquí teneis ciento. Conducireis á vuestro prisionero á la puertecilla de la torre grande; uno de los míos estará apostado allí para recibirle, y os entregará el resto de la suma. Es indispensable que el golpe se dé esta noche.

—Muy bien... ¿El nombre, las señas?

—El Bailío de Clermont; calle...

—Basta; ya sé... Esta noche, de doce á dos, tendreis á ese hombre muerto ó vivo.

—Si haceis caer un solo cabello de su cabeza, seréis ahorcado... Idos, seré generoso.

Así, pues, el Bailío de Clermont, por haber incurrido en la triple amenaza que sabemos, se hallaba espuesto, ó á servir á la Liga contra el Rey y fuera de Paris, ó á servir al Rey fuera de la Liga, lo cual era servirle medianamente y para su propia confusión, ó en fin, á no servir á nadie en un calabozo.

—¡Oh mujeres! ¡Cuánto talento teneis en vuestras venganzas!

XIV.

Un bribon honrado.

En verdad que hemos dado un largo rodeo para llegar al episodio de la desaparición del Bailío de Clermont; pero donde sería permitido olvidar si no fuese en compañía de una mujer amable, joven y encantadora? Ahora bien; el gallante emisario del rey de Navarra nos ha conducido á casa de tres damas, donde debíamos, aunque no fuese más que por cortesía, perder un poco de ese tiempo que se tiene gusto en malgastar en todas las edades.

Como recordarán nuestros lectores, al ruido que oyó el Bailío en la calle, dejó bruscamente á su compañero *La Gazette*, para correr donde le llamaban los pasos de los hombres y el choque de las espadas. Acababa de cesar el ruido, cuando Clermont se lanzó á la calle, pero oyó á las voces que se alejaban profirir enérgicos juramentos; apresurando el paso, alcanzó muy pronto á un grupo de hombres detenidos cerca de una casa, cuya puerta estaba entreabierta. Estos hombres, en número de cuatro, parecían esperar que viniese alguno de la misma casa, y dos de ellos sostenían por el cuer-

po y por los brazos, á una mujer vestida con túnica blanca, la cabeza sin adorno alguno, y destrenzado el cabello.

—¡Oh! ¡oh! ¿qué es esto? pensó Clermont, demasiado bravo para ponerse á contar sus adversarios, y dispuesto mejor que nunca á provocar una querrela, para distraerse de las tres derrotas que había sufrido de la calle de Nevez á la Bastilla, pasando por el Arsenal.

—¿Tendremos en fin luz? dijo uno de los hombres; tenemos que hacer cerca del Louvre, y hemos perdido mucho tiempo.

Clermont echó mano á la espada discretamente, y avanzó derecho al grupo, andando de puntillas tan ligeramente que no se le oía. Iba vestido magníficamente con una casaca de seda gris y calzado con chinelas de terciopelo; de suerte que, gracias á este traje de baile, apenas tocaba el suelo.

En el momento en que el Bailío iba á unirse á los hombres que le volvían la espalda, abrióse la puerta de la casa de par en par, y apareció en el dintel un quinto personaje, llevando una luz en una mano y una espada en la otra. Ocupado el recién venido en el trabajo que lijaba su atención, no volvió la vista hacia el lado donde estaba el Bailío; pero llevó la luz al rostro de la mujer, que luchaba inútilmente entre los brazos de sus raptos.

Clermont exhaló un grito mezclado de alegría y de rabia; acababa de reconocer á la hermosa joven que había visto en casa de la duquesa de Nemours, y que creía camino de Italia. Al oír este grito volviéronse los cinco compañeros, y viendo la joven al caballero, que ya le había hecho bajar turbada los ojos en la primera entrevista, cuyo recuerdo se había grabado en su memoria, se esforzó en desasirse, y murmuró estas palabras:

—¿Señor de Clermont, salvadme!

—¿Clermont! repitió uno de los raptos. —¡Calla, pues es verdad! ¡Pardiez, muchachos, que tenemos buena suerte! ¡La expedición terminará mejor que ha comenzado!

El Bailío tenía cinco espadas contra la suya; pero esta formidable desigualdad no le inquietaba; acostumbrado á los ejercicios de la esgrima, intrépido como pocos, exaltado con la dicha de defender á una mujer con quien había soñado durante ocho días, solo podía despreciar á bandidos, indignos del hierro que con tanta habilidad manejaban sus manos.

Sin decir una palabra, sin turbarse, apartando con sagacidad maravillosa las armas que le envolvían, arrojóse Clermont sobre uno de sus adversarios y le hirió en medio del pecho con tanto vigor y tan sorda cólera, que se rompió su espada en la profunda herida, donde había desaparecido casi por completo.

El bandido vaciló y fué á caer en medio de la calle cuando largo era.

Los cuatro bribones que quedaban se arrojaron sobre el Bailío, desarmado, y como su vigor no respondía á su coraje, se apoderaron de sus brazos, le echaron al suelo, le cerraron la boca y le dejaron inmóvil, haciendo inútiles los esfuerzos que intentaba para desasirse de sus ligaduras.

—Vosotros, dijo el jefe de la banda, llevad á la muchacha allá arriba, atadla, tapadle la boca, y volved... A te de Rifodé, yo me encargo de contener á este lindo, á quien hemos visto en casa de la señora de Bussy-Leclerc... Despachémoslos, y tráedme una cuerda buena.

Esta orden fué ejecutada al momento; la joven desapareció arrastrada, llevada por los dos bandidos que el Rifodé había designado, y los cuales volvieron en seguida pertrechados de una cuerda bastante sólida.

En el momento en que querían atarle las dos manos, fué cuando el Bailío, quitándose la mordaza de la boca, dió el grito que oyó *La Gazette*:

—¡A mí, capitán!... ¡a mí! ¡ayudadme!

—¡Ah! ¿os haceis el recalcitrante? respondió el Invencible; pardiez, mi buen caballero, os llevaremos un poco más lejos para no esponeros á despertar á los amigos que podais tener en este barrio.

Los cuatro bribones llevaron al Bailío á una calle inmediata, le ataron fuertemente las manos, sujetaron su cuerda á cada una de las piernas, de manera que se viese obligado á andar al paso, y le pusieron de pie. Entonces el Rifodé, quitando su sombrero al joven prisionero con una política burlesca, le dijo después de devolverle la libertad de la palabra:

—Señor Bailío de Clermont, soy un buen diablo aunque no tenga exactamente cara de ello; ¿queréis escuchar y seguir mi consejo...

—Veamos el consejo, respondió Clermont, que empezaba á comprender que sus asuntos, lejos de ir bien, iban cada vez peor.

—No intencis rebelaros; con la espa-

que la Josefa tuviese enemistad de ningún género con persona alguna.
El mismo día en que el Uria fue despedido por la Josefa, se presentó aquel por la noche en casa de ésta, llamando a la campanilla hasta que la rompió, y dando fuertes golpes a la puerta porque quería entrar a dormir; y como la Josefa se resistiese, el Uria pidió la llave de la calle al teniente para marcharse, y éste dijo a aquella que se la diese, como en efecto lo hizo, echándose por debajo de la puerta. A la mañana siguiente volvió, y a fuerza de golpes hizo saltar el cerrojo, penetró en la habitación, armó una quimera con la Josefa porque no quería hacerle café, entró en el cuarto del oficial, diciéndole que tenía que hablar con él, y se marchó en seguida.

El 4 de marzo, día en que se marchó por la mañana a Almagro el oficial, a eso de las ocho o las nueve de la noche, cuando el Anastasio Rojo regresaba a casa de la Josefa, advirtió desde la portería que ésta y el Uria reían, o al menos sintió hablar alto, y acercándose se calmaron las voces, y observó que el José estaba de la parte de afuera del corredor, y decía la Josefa, que estaba dentro de la cocina: «lo dicho dicho»; y retirándose de la ventana se dirigió al declarante, y en voz baja le preguntó «si se había marchado el teniente capitán», y que habiéndole contestado afirmativamente, se marchó, metiéndose el Anastasio en la habitación. También se vio por el portero de la casa, Jorge Blanco, al José Uria al día siguiente sábado 3 de marzo, vispera del homicidio, subir la escalera, tardando en bajar como media hora; y Martina Acedo, sirvienta en el cuarto contiguo, dice que aquel estuvo en el último día citado desde las cuatro de la tarde hasta eso de las seis, hablando con la Josefa a la ventana, con reja que da al corredor, el uno por la parte de afuera, y la otra por la parte de adentro; que notó al José que tenía mala cara, como de disgusto.
(Se continuará.)

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 28. San Leon II, papa y confesor.—Vigilia con abstinencia de carne.
CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Ildefonso, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde procesion de reserva.—En San Antonio de los Portugueses estará S. D. M. espuesto por la mañana de diez a doce, en obsequio de su glorioso titular.—En las parroquias, Italianos, San Pedro de los Naturales, San Isidro y Capilla Real se cantarán por la tarde, de cuatro a cinco, visperas solemnes al apóstol San Pedro.
Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Misericordia, en San Juan de Dios; la del Favor, en San Cayetano;

ó la del Hénar, en Santa Catalina de los Donados.

Medicamento Grimault. El jarabe de rábano lodado, preparado en frío, de Grimault, reúne todas las cualidades del aceite de hígado de bacalao, sin que tenga ninguno de sus inconvenientes. Entre los diferentes informes médicos que se han dado acerca de esta preparación, extractamos de la obra iodo-terapéutica del doctor Boinet, obra que fue coronada por el Instituto, la siguiente apreciación:
«El jarabe de rábano lodado de Grimault ejerce siempre su acción terapéutica, sin producir jamás accidente alguno desagradable... siendo fácil de administrar y de una eficacia notable para las enfermedades linfáticas, el raquitismo, la carie de los huesos, ciertas afecciones cutáneas y rebeldes, la tisis pulmonar, la diarrea serosa de los niños, etc.»

Orden de la plaza.—Servicio para el 28.—Parada: Cuenca y Constitución. Jefe de la guardia exterior de Palacio. Sr. T. C. primer comandante de la Constitución, D. Clemente Lopez.

ANUNCIOS.

MUY ÚTIL PARA VIAJE.—SE Regala un tintero, un corta-plumas y se timbra el papel al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, lacre, plumas, oblateas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabón de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs.!!! Plazuela de Matute, número 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería, Madrid.

MINAS DE CARBÓN DE PIEDRA.—Se enajenan tres minas de carbón de piedra, sitas en los términos de los pueblos de Redondo y de San Cebrían de Múda, provincia de Palencia. Para obtener más pormenores y tratar del precio de enajenación, se acudirá a la calle de Atocha, núm. 63, cuarto bajo de la izquierda, todos los días no feriados, desde los diez de la mañana a las cinco de la tarde.

UN EMPLEADO DEL GOBIERNO.—Con 10.000 rs., en Cádiz, desea permutar con otro en las provincias Vascongadas, Santander, Burgos ó Valladolid. Darán razón en la litografía de Martínez, calle de Jacometrezo, núm. 23, Madrid.

SE ARRIENDA LA DEHESA DE Batanejo, sita en el término de la ciudad de Don Benito (provincia de Badajoz), a una legua de distancia de la misma y línea férrea de Ciudad Real a Badajoz; de cabida de 776 fanegas de tierra de buena calidad, de las que 100 son de labor de primer calidad con abrevaderos de agua permanente en los rios de Guadiana y Rucas, con que linda.

También tiene monte nuevo de encina que puede utilizarse para cereados, a principiar el arriendo en San Miguel de 1864. Y este se hará en subasta privada

simultánea en Madrid en la casa del notario D. Bonifacio Toledo, calle de la Concepción Jerónima, núm. 4, principal, y en Don Benito en la de D. Rafael Falcon, uno de sus dueños, el día 31 de julio a las doce del día rematándose en el mejor postor con arreglo a las condiciones del pliego que estará de manifiesto.

EN LA CALLE DE CADIZ, NUM. 1, Cuarto tercero, esquina a la de Carretas, se hace almoneda, por solo dos días, de todos los muebles de casa, algunos cuadros, ropas usadas, libros, vajilla, etc., etc.

EN LA NOCHE DEL SABADO SE perdió en los Campos Eliseos una pulsera de oro con esmalte negro
Por si diera la casualidad de que la hubiese encontrado persona que desee conocer su dueño, se avisa que vive Arenal, 6, en cuya portería darán razón.

BAÑOS DE LOS HERVIDEROS DE Fuen-Santa.—Están situados a dos horas de la estación del ferrocarril de Ciudad Real.

Son eficacísimos para la curación de toda clase de úlceras y enfermedades de la piel; especiales para los flujos y padecimientos de la matriz, y sorprendentes sus resultados en los males que se relacionan con el aparato digestivo, ó con el sistema nervioso. Hay una espaciosa hospedería y fonda bien servida. El prospecto con más detalles se da gratis en la calle de Quevedo, núm. 7, cuarto bajo, y en la litografía de Peant, Carrera de San Jerónimo, núm. 31.

GRAN BARATO DE CAMAS DE Hierro y doradas.—Las hay de 70 reales en adelante. Palanganeros de 12 a 20, y perchas a real gancho. Se admiten composuras y se varían las camas al sistema moderno. Calle de San Mateo, números 12 y 14.

CON PERMISO DEL CASERO Y POR dedicarse sus dueños a otros negocios, se traspasa sin géneros el nuevo establecimiento de ropas de la calle de Barrio Nuevo, número 12. En dicho local darán razón.

SE TIMBRA EL PAPEL AL QUE se compra 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta id., jabón, cola, oblateas y polvos. Todo, 12 rs.: superior, dorado, 15.—Targetas a 8 y 10 rs. el 100. Resmas de 250 cartas y 200 sobres, 20 rs., y más fuerte, 24; sobres a 2, 3 y 4 reales el 100.—Olivo, 14, al lado de la lotería.

DEPOSITO DE GARBANZOS DE Fuente Saucó, por el mismo labrador. Precios por arrobas 32, 36, 40, 44, 46 y 48 rs.; calle de Silva, núm. 43, esquina a la de la Estrella, lonja.



A TODA LA HUMANI-dad.—El aceite de bellotas, recientemente descubierto para el pelo, da lustre, suavidad y salud a la cabellera: 6, 12 y 18 rs. bote. Jardines, 5, tienda.—L. Moreno.

COMPANIA GENERAL DE CREDI-to Ibérico.—Desde el 1.º de julio próximo quedará abierto en las oficinas de la Compañía, calle del Barquillo, núm. 30, el pago del cupon de intereses de las acciones de ésta, correspondiente al primer semestre del año actual, y que vence el 30 del corriente.

En dichas oficinas se expenden las facturas para la presentación de los cupones.

Lo que se hace saber a los señores accionistas para su conocimiento.
Madrid, 24 de junio de 1864.

El administrador-director, BERNARDO IGLESIAS.

OBRAS DE LA REAL ACADEMIA DE NOBLES ARTES DE S. FERNANDO que se hallan de venta en el despacho del conserje de la misma.

OBRAS COMPLETAS DE BAILS.

El compendio ó principios de matemáticas, que comprende tres tomos en 4.º, y se venden sueltos a 30 rs. en rústica. El tratado elemental de las mismas ciencias, que se compone de once tomos en 4.º mayor, incluidos los dos de arquitectura, que se venden también sueltos a diferentes precios. Adiciones a la Geometría de Bails, por D. José Mariano Vallejo, 8 rs.—El Diccionario de Arquitectura, un tomo en 4.º 8 reales.—Tratado elemental de aritmética y geometría de dibujantes, con un apéndice del sistema métrico de pesas y medidas, un tomo en 8.º, 8 rs.

Aritmética y geometría práctica para artesanos y agrimensores. Un tomo en 4.º, 14 rs.

Diccionario histórico de los más ilustres profesores de las bellas artes en España, por D. Juan Agustín Cean Bermúdez; seis tomos en 8.º mayor, 60 rs.

Noticia de los arquitectos y arquitectura de España, por Laguno y Cean; cuatro tomos en 4.º 40 rs.

Arte de saber ver en bellas artes, por Miliazia; un tomo en 4.º, 6 rs.

El arte latino, bizantino, y las Coronas de Guarrazar, por D. José A. de los Rios; un tomo en 4.º mayor, 30 rs.

Actas de la Academia y distribuciones de premios desde 1734 hasta el día, 4 reales cada tomo, excepto los de 1832 y 1836, que son a 10 y a 6 respectivamente.

Varias estampas y retratos, a diferentes precios.

Los desastres de la guerra, colección de 80 láminas dibujadas y grabadas al agua fuerte por el célebre Goya, distribuidas en ocho cuadernos de a diez láminas cada uno. La obra está concluida y cuesta 160 rs.; pero las personas que gusten adquirirla por cuadernos pueden hacerlo así, abonándolos al tiempo de recibirlos, y fijando el plazo que ha de pasar de una a otra entrega.

Los proverbios, otra colección de diez y ocho láminas mayores, asimismo inventadas y grabadas al agua fuerte, por Goya, caprichos fantásticos y satíricos, a 50 reales.

RECOMENDAMOS A LAS SEÑORAS LOS TRAJES SIGUIENTES:

Faldas, con nueve varas de elegantes alpaca clara y dos varas y media de lino para camisetitas, 36 rs.; doce varas de gasé rayado, el lino correspondiente para camisetita y un velo blanco ó negro, 8 duros. Trajes confeccionados, de alpaca clara, con cazadora de lo mismo con adornos de gasé, imitación y terciopelos, con peto y lino para zuava, 10 duros.

GENEROS POR VARAS.

Granadinas de lana bordadas con seda, a 6 rs. vara; lanillas y mozambiques, a 4 y 5; chaconadas abatastadas, a 4; alpaca clara, de novedad, a 5 1/2; lanillas escocesas, a 5; mozambiques escoceses, anchos, a 7.—Sedería en dibujo y trajes, con gran rebaja. Lencería en toda su estension; esto es, pañuelos, mantelerías, driles, toallas, servilletas y manteles sueltos.

Manteletas con aplicaciones de gasé y tul, a 34 rs.
Calle del Principe, núm. 28, frente al teatro.

IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. HILARION DE ZULOAGA

da en la mano valeis por diez combatientes; pero con las manos desarmadas tenéis justamente la fuerza de un pollo; si os apretase el cuello con mis diez dedos, os estrangularia lo más lindamente del mundo; y doy mi palabra de honor que os estrangulo a poco que intenteis defenderos, a poco que deis un grito, ó que os negueis a seguirme...
—Seguidnos! ¿y a dónde? preguntó Clermont; tengo por costumbre ir donde quiero, y no donde me lleven.
—Corriente; pero tampoco tenéis por costumbre hacer que os aprieten la garganta del modo que se trata.
—En fin, ¿qué se va a hacer de mí?
—No lo sé; por mi parte no os haré mal alguno si sois razonable; nos pasearemos durante una hora: la noche está hermosa, hasta magnífica... veréis qué bien os hace el ejercicio.
—Tendrais acaso talento? preguntó el Baillo bastante alegremente; porque un valeroso corazon no sabia tomar nunca por lo serio los peligros más manifiestos.
—Con vos, mi buen hidalgo, se tiene talento sin querer... Os conozco de larga fecha.
—Bah!... ¿De veras? Eso me honra y me alegra. ¿Podeis decirme de dónde nos conocemos?
—Vamos andando, y por el camino tendré el gusto de contestaros... Siempre he pasado por buen compañera de camino.
—Pues bien, sea; marchemos.
—Así, pues, ¿no gritareis, no llamareis a los que pasen para que os socorran?... Pensado bien...
—Ya lo he pensado... Partamos.
—Señor Baillo, hubo un tiempo en que tuve un oficio más honroso, pero menos lucrativo que este, continuó el Rifodé poniéndose en marcha despues de haber mandado a dos de los suyos que volviesen atrás para recoger al compañero que habían dejado muerto en medio de la calle, y conducir al sitio convenido a la jóven encerrada en la casa misteriosa.
—Permitid, interrumpió Clermont, antes de hablarme de vuestras virtudes antiguas; tened la bondad de decirme que pensais hacer de esa señorita que...
—Siento no poder daros gusto, mi querido señor; soy ladron de profesion, asesino algunas veces, pero no hago traicion a quien me paga. La señorita que os interesa debe ser llevada por mis cuidados, y secretamente, a un sitio cuyas señas

no os daré, por más que desee servirlos.
—Muy bien... Contadme, pues, vuestra historia.
—En la época en que yo tenía alguna vergüenza en el corazon; en aquel tiempo, no llevaba una pistola en el bolsillo; era soldado, y soldado en los piqueros de caballería del rey Enrique III.
—¿Tú?
—Yo. Vos, señor Baillo, erais capitán de cazadores de S. M., sin grado, que os sentaba perfectamente; porque vuestra arrogante figura...
—Amigo mio, vuestros cumplidos a esta hora pecan de demasiado lujo... abreviad si gustais.
—Mi buen caballero, estoy algo versado en las bellas letras, hribon y todo como me veis; he tomado magníficas lecciones de maese Ambrosio Bonifacio, que no hacia nunca un discurso sin adornarlo de flores; y puesto que tengo más tiempo del que necesito para satisfacer vuestra curiosidad, me permitiréis que eche algunas flores en mi relacion. Vos erais, pues, lo que sois aun, un señor muy gallardo, generoso hasta la hipébole, y valiente a toda prueba. Un día, haré de esto diez años, os paseabais a caballo por la selva de Chatterlaut; el Rey tenía su corte en Ambo se, y vos habiais ido a pasar, segun me dijeron, una semana en casa de vuestro tío el baron de Tardien.
—Es verdad.
—¿Pardiez si es verdad! tengo una memoria de ángel, y...
—Continuad, interrumpió Clermont, que de pronto tomó gran interes en este relato.
—Seguiais al paso una de las largas avenidas del bosque, cuando se acercó a vos un ginete que iba corriendo a todo escape. Este ginete llevaba un traje de campesino y tenía en la mano una ancha espada. No sabiendo qué podria resultar de este encuentro en semejante sitio, os pusisteis a la defensiva. El ginete se llegó a vos y os preguntó, casi sin aliento, si no habiais visto pasar una banda de gitanos vagamundos, que llevaban consigo una niña con traje de color de rosa.
—¡Ah! ¡Dios mio! ¡qué recuerdo me evocais!
—Un recuerdo extraño, dejadme concluir. A esta pregunta respondisteis con una señal de cabeza negativa. Viendo que continuabais en guardia, os dijo el ginete:—«Mi capitán no sospechais de mí

salud de su mujer, se presentó inopinadamente.
—Caballero, dijo la condesa, tengo un secreto que confiaros: segura de vuestra discrecion tanto como de vuestra ternura, no dudo que me ayudareis a llevar a cabo una accion provechosa sobre todo al porvenir de nuestra república.
—¿Cómo no! ¡con el mayor placer!
—El señor Baillo de Clermont está libre; he pagado su rescate.
—¡Torpe! la república lo hubiese librado...
—¡Oh! el Baillo es íntegro como Cincinato y Régulo... Figuraros que quiero volverse al campo del Bernes.
—¡No es posible! ¡Haria traicion a la causa!
—Léjos de eso, se sacrifica por ella... quiere usar de su influencia sobre sus numerosos amigos, persuadirlos, separarlos del hereje, atraerlos a nuestro partido; trabajar, en fin, por el triunfo de nuestras ideas.
—Hacer propaganda! ¡ah! señora ¡eso es soberbio! Bien os dije yo que ese bravo jóven, discípulo mio, me haria honor un día.
—Se trata de favorecer sus miras.
—Con todo mi corazon.
—¿Creo que estais de servicio esta semana?
—Sí.
—Vais, pues, desde esta noche a hacer llevar de viva fuerza de su habitación al señor de Clermont, y mandar que se le conduzca a las barreras de Mendon, que es del rey de Navarra; puede que el rasta, pero será por fingimiento, y no se le escuchará.
—Sin duda.
—El señor de Clermont debe, en interes nuestro, tener un pie en la Liga y otro en el campo navarro.
—Perfectamente! ¡qué imaginacion!
—Id, pues, a dar vuestras órdenes, señor conde, y sed discreto; mi jaqueca se ha disipado.
Brisac salió para obedecer a su mujer, y la condesa, echándose sobre el espalda de su sillon, murmuró con voz pensosa, ¡tan cierto es que todas las mujeres son las mismas, cuando son buenas!
—¿Qué lástima que ese ingrato se haga arrojar así!... ¡es tan lindo!... ¡pobre Baillo!
Clermont subió al primer piso del departamento donde habitaba la señora de Bussy-Leclere, y encontró en el vestibu-

lo a una de las criadas de la gobernadora.
—Buenos días, muchacha, dijo a la criada; tu ama no habrá salido; anunciame.
—¡Salido! ¡ay! ¡señor Baillo, no sabeis!
—¡Yo! no sé nunca nada, hija mia.
—La señora está muy enferma!
—¡Enferma! ¿y desde cuándo?
—Anteayer la dió un desmayo despues de vuestra partida... ¡Ah! señor, la vais a hacer morir, ¡tanto es lo que os ama! ¡tan pronto como os vais, la entra calentura!
—¡Bueno! pero cuando vuelvo, la fiebre se va... anunciame.
—¡Imposible! tiene tres médicos a su cabecera; está en consulta, y el señor gobernador espera su decision.
—Sin embargo, es preciso que yo la vea.
—No contejs con ello, seriais causa de alguna extravagancia; sed razonable, y volved mañana.
—¿Mañana! pero tú me aplazas para las calendas griegas, amiga mia.
—¿Queréis desobedecer las órdenes que ha dictado la ternura?... partid, señor Baillo; si la señora supiese que estabais aquí, la desesperacion la causaria una crisis... venid mañana a las cuatro de la tarde.
—Bien... ¡adios, Rosina... dirás a tu ama que llevo la muerte en el alma... ¡adios... a fe mia, eres una real moza, y ese adorno azul te sienta divinamente... hasta mañana; Rosina.
—Hasta mañana, señor Baillo; tened paciencia, y no nos olvidéis.
Clermont hizo una pirueta de mala gana, y Rosina murmuró como si la duquesa de Nemours y la condesa de Brissac se lo hubiesen dicho al oido.
—¡Qué lástima! ¡Despedir a un señor tan galán, cuando la Liga está tan pobre de caballeros y de hidalgos tan apuestos como él!
—Vaya, vaya, dijo entre sí Clermont metiéndose en su litera, con la cabeza baja y la mirada sombría; ¡se estarán burlando de mí! ¡Qué significa esa epidemia maligna? Esperemos a mañana para juzgar. ¡Estaremos el rey de Navarra y yo peor en nuestros proyectos, de lo que esas dos damas lo están en su salud?... ¿Qué hago de mi tiempo?... ¿En qué pasará la noche?... ¡Iré a ver al normando La Gazette? Sí, voy a quemarle la sangre un poco a ese valiente veterano, a